

BESCHLUSSVORLAGE

öffentlich

| ↓ Beratungsfolge | Sitzungstermin | TOP |
|----------------------------------------------|-----------------------|------------|
| Verwaltungsausschuss der Gemeinde Spiekeroog | 29.03.2022 | |
| Rat der Gemeinde Spiekeroog | 07.04.2022 | |

Betreff:**Beitritt zur Organisation „Mayors for Peace,, – Bürgermeister für den Frieden****Sachverhalt:**

Die Gemeinde Spiekeroog möchte sich in Zukunft zu friedenspolitischen Themen äußern können.

Die Organisation Mayors for Peace wurde 1982 durch den Bürgermeister von Hiroshima gegründet. Aus der grundsätzlichen Überlegung heraus, dass Bürgermeisterinnen und Bürgermeister für die Sicherheit und das Leben ihrer Bürgerinnen und Bürger verantwortlich sind, versucht die Organisation Mayors for Peace durch Aktionen und Kampagnen die weltweite Verbreitung von Atomwaffen zu verhindern und deren Abschaffung zu erreichen. Das internationale Netzwerk hieß früher "Programm zur Förderung der Solidarität der Städte mit dem Ziel der vollständigen Abschaffung von Atomwaffen".

1991 wurden die Mayors for Peace vom Wirtschafts- und Sozialrat der Vereinten Nationen als Nichtregierungsorganisation registriert.

Inzwischen gehören dem Netzwerk über 8000 Städte und Gemeinden aus 163 Ländern an. In Deutschland sind über 700 Mitglieder dem Bündnis beigetreten. Die Landeshauptstadt Hannover ist eine der Vizepräsident- und Exekutivstädte des Bündnisses und Lead City für Deutschland.

<https://www.hannover.de/Leben-in-der-Region-Hannover/Politik/Politische-Gremien/Mayors-for-Peace/Wer-sind-die-Mayors-for-Peace>

Der Mitgliedsbeitrag beträgt jährlich mindestens 20€; Erhöhungen können beschlossen werden.

Die Flagge von „Mayors for Peace“ kann für 100€ bestellt werden. Per Rund-Email werden die Mitgliedsgemeinden aufgerufen, die Flagge für einen bestimmten Zeitraum zu hissen (z.B. am vergangenen Wochenende im Zuge der Ukraine-Krise). Jede Gemeinde kann aber auch individuell die Flagge hissen, wann immer sie sich zu Frieden und entsprechender Solidarität bekennen möchte



Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Spiekeroog tritt der Organisation „Mayors for Peace“ unmittelbar bei und erwirbt die Flagge, um sie zu gegebenen Zeiten auf dem Dorfplatz hissen zu können.

Das Hissen der Flagge erfolgt über den Aufruf durch die Organisation und im Einvernehmen mit der Ratsvorsitzenden, bzw. ihrer Stellvertretung.

| | | | | |
|----------------------------|----------------------|-----|-------|--------|
| Spiekeroog, den 03.03.2022 | Abstimmungsergebnis: | | | |
| | Fachausschuss | Ja: | Nein: | Enth.: |
| (Kösters, Patrick) | VA | Ja: | Nein: | Enth.: |
| | RAT | Ja: | Nein: | Enth.: |

Anlagenverzeichnis:

Mitgliederliste 01.02.2022_Mayors for Peace